

Vergleich Vasellas mit Hitler?

az vom 18.5.: Tierschützer wegen Verleumdung verurteilt

Das Zürcher Obergericht wirft mir vor, ich hätte Novartis-Chef Daniel Vasella indirekt mit Hitler verglichen. Der Sachverhalt: Der deutsche Ethik-Professor Winfried Ahne verurteilte den Brandanschlag militanter Tierversuchsgegner auf ein Jagdhaus Vasellas mit der Begründung, niemand habe das Recht, «gegen Gesetze zu verstossen, um seine Ideologien zu verwirklichen.» Darauf stellte ich eine auf den Professor (nicht auf Vasella) zielende Frage: «Ist sich dieser Professor aus Deutschland bewusst, was er da sagt? Beleidigt er damit nicht zutiefst die Hitlerattentäter, welche versuchten, Massenverbrechen ein gewaltsames Ende zu setzen? Diese Helden verletzten geltendes Recht und wurden dafür hingerichtet, weil niemand das Recht hat, gegen Gesetze zu verstossen, um seine Ideologien zu verwirklichen.» Inwiefern ich damit Vasella mit Hitler verglichen haben soll, ist nicht ersichtlich. Auf solche Unterstellungen distanzierte ich mich sofort öffentlich: «Vasella mit Hitler gleichzusetzen, liegt mir fern, das wäre tatsächlich unhaltbar.» Auch die Thurgauer Richter, welche die gleiche Äusserung beurteilten, verneinten einen Hitlervergleich und wiesen die Klage Vasellas ab. Ich werde das unverständliche Urteil des Zürcher Obergerichts beim Bundesgericht anfechten.

ERWIN KESSLER, PRÄSIDENT VEREIN
GEGEN TIERFABRIKEN, TUTTWIL

Dieser Artikel erschien in folgenden Regionalausgaben:

<i>Titel</i>	<i>Auflage</i>
az Aargauer Zeitung	90'716
az Aarau/Lenzburg/Wynental	31'743
az Baden/Brugg/Zurzach	33'685
az Fricktal	5'848
az Freiamt	10'681
az Limmattaler Zeitung	8'759
az Solothurner Zeitung	22'941
az Grenchner Tagblatt	4'527
az Langenthaler Tagblatt	8'589
bz Basellandschaftliche Zeitung	13'000
bz Basel	9'000
Oltner Tagblatt	15'699
Zofinger Tagblatt	12'649
Luzerner Nachrichten	1'415